
红军后代捐赠“传家宝”
陈 欢

“我已经 80多岁了，把父亲的‘传家宝’等捐赠给兴国县将
军馆、苏区干部好作风纪念馆，这既是父亲的遗愿，也是我们后
辈的荣光，可以让革命精神得到更好的继承和发扬。”近日，兴国
籍老红军陈大员后代陈彩林，将父亲的入党证书以及开国少将
毛会义写给他的亲笔信，分别捐赠给了兴国县将军馆和苏区干
部好作风纪念馆，同时附上了一封情真意切的书信。

陈彩林1961年入党，是南昌钢铁厂退休职工。每每谈起入
党初心，他就情不自禁地想起父亲陈大员的那本入党证书。陈
大员 1933年 5月加入中国共产党，在参加红军第五次反“围剿”
战斗前，为保护自己的入党证书，用油纸包好藏在乡下房屋土砖
的墙缝里。不久，陈大员在战斗中身受重伤回乡养伤。临终前，
他把党证藏在墙缝里的事情告诉了后人，并千叮万嘱一定要妥
善保存。这本珍贵的党证，就这样作为“传家宝”交到了陈彩林
手上。

毛会义和陈大员是同乡同龄人，1933年加入中国共产党，
参加过红军两万五千里长征。革命胜利后，戎马一生的将军与
老战友之子陈彩林一直保持着书信往来，并嘱咐他一定要忠诚
于党，艰苦奋斗，自力更生，勤俭持家。

今年恰逢党的百年华诞，党中央为在党50年以上的老党员
颁发纪念章，陈彩林光荣在列：“对我们老党员来讲，这是最珍贵
的荣誉！”他表示，“作为南昌市青山湖区‘银发宣讲团’成员，我
要继续讲好我的初心故事，争取更大荣光！”
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公交村村通 上学不再难
本报高安讯（朱兆恺 通讯员何安娜）“政府真是给我们老

百姓做了一件大好事！现在班车通到村里，不但学生可以免费
坐班车去学校，我们去市里办事也方便多了。”近日，高安市祥符
镇建山村一名胡姓村民开心地说。

高安市祥符镇聚焦解决群众急难愁盼问题。针对群众反映
学生上学、放学出行不方便的情况，该镇通过多次走访调研，最
终与高安市汽车运输有限公司签订合同，开通 3条镇村专线公
交，途经建山、东岗和南山等村，确保公交村村通，让学生上学
无忧。

该镇镇村公交总里程约40公里，通过合理规划，打造“定点
定时”最优路线，每条线路日发两班，往返村、学校和城区。同
时，按照“票价1元、学生免费”的收费标准，点对点接送，不仅解
决了 80余名学生上学难题，而且惠及周边群众，为老百姓的出
行带来了方便。

袁州警方摧毁两个盗窃团伙
本报宜春讯（记者邹海斌）近期，宜春中心城区发生多起盗

窃案，一些不法分子专挑未锁车门的汽车盗窃车内财物，或撬店
破锁盗窃店面财物。9月 14日，记者从宜春市公安局袁州分局
获悉：当地警方已成功摧毁两个盗窃团伙，抓获犯罪嫌疑人
11名。

8月 25日，袁州分局刑侦大队城西中队接群众报警。报警
人称，24日晚将车停在怡欣花园后回家，次日上午出门时发现
车内 3000余元现金被盗。28日上午，城南中队接到杨某报警，
称其 8时许来到自己位于碧桂园的食杂店，发现玻璃门被人为
破坏，店内被翻乱，香烟、现金被盗。

城西中队通过调查发现，案发现场有可疑男子，很快锁定刘
某宇等 7人有重大作案嫌疑。城南中队也通过调查，迅速确定
犯罪嫌疑人为龚某文等4人。8月30日，城西中队、城南中队果
断出击，将以刘某宇为首的车内物品盗窃团伙和以龚某文为首
的街面盗窃团伙抓获归案。

本报南昌讯（记者钟珊珊）作为省会城市，南昌经济发展乘
风破浪的同时，如何拥有与之相匹配的城市颜值，成为美丽、舒
适、宜居的现代化都市？这是南昌市民的共同期盼。

9月15日，记者从南昌市城管局举行的新闻发布会获悉，为
深入推进城市精细化管理，实现城市颜值和品质双提升，南昌即
日起至年底将开展城市环境综合整治八大行动，涉及道路照明
等市政设施整修、园林绿化管护提升、街面秩序整治规范、高空
户外广告等安全隐患治理等。

南昌市将通过有序推进综合整治行动，提升群众的满意
度。为避免环卫作业给市民生活带来不便，将进一步予以规范，
杜绝雨天洒水、高峰期慢速占道作业、白天冲洗等违规现象；为
提升垃圾分类投放水平，将在市民居住区内每个生活垃圾集中
投放亭（点）至少配备 1名生活垃圾分类督导员；对于城市主次
干道、快速路等出现的道路坑洼、沉陷，人行道、坡道、盲道缺损，
井盖破损等问题，将进行全面排查整修，保障市民出行安全。针
对非机动车停放乱象，将在主次干道、交通场站、公园广场等重
点区域加大巡查频率，发现一处、规整一处，并进行车辆暂扣处
理。此外，还将对占道摊点、垃圾广告、空中管线、乱搭乱建等一
系列顽疾进行整治。

为持续改善大气和水环境质量，南昌市还将重点开展渣土
污染整治，对枫生快速路、昌南大道、沿江快速路、跨江桥梁等重
点路段加强管控；加大对酒店、宾馆等经营商户违规排污行为的
检查执法力度，在城中村重点加强对池塘水环境问题的整治。

9月 7日下午，上饶市广丰区西山
社区学堂门路的清湖中学书声琅琅。
然而，该校今年上半年因管理不善，已
被广丰区教体局勒令停止办学，下半年
却换个地址“复活”，令人匪夷所思。

清湖中学原名清湖学校，成立于
2018年2月，是一所九年一贯制民办学
校，注册资本200万元。在搬到西山社
区前，一直在洋口镇和尚渡村办学，并
设有幼儿园。对于勒令清湖学校停止
办学一事，广丰区教体局社会办学股负
责人邱灿金解释称，清湖学校地处偏
远，生源少，教师流失严重，因教学质量
差、管理不到位被勒令停止办学。

但清湖学校停办不足半年，就选

新址“复活”，变身清湖中学。“什么时
候重新开办的？招收了多少学生？我
不太清楚。”邱灿金说，校址搬迁变更，
要经教育部门重新审核，审核合格后
才能获得办学许可。对办学新址，还
要组织专家进行现场评议。审核的内
容很多，包括校舍消防安全、抗震等
级，还有生均占地面积、建筑面积、绿
化面积等，这些都是硬性标准。

而清湖中学这些硬性指标是否达
标，今年秋季学期招收了多少学生，邱
灿金表示一概不清楚：“作为我分管的
事情，我没有参与现场评议。”

记者在清湖中学看到，校园内除
了一栋教学楼、一栋宿舍楼、一个操场
外，没有多余的活动场所。那么，学校
是如何通过办学硬性指标审核的？“办
学场所是租来的，确实小了点。”清湖
中学法人代表杨俊自称，他们按照程

序办理了新校区的相关证件，暑假花
了四五百万元对学校进行改造，赶在9
月1日开学。

“如果教育部门不批准，我们根本
无法开学。”杨俊表示，此前被教育部
门勒令停止办学，是原址办学条件不
好，现在改善了许多，学生宿舍还安装
了空调。“现址场地有限，只办了初中，
设置了 13 个班，招收了 600 多名学
生，原址继续办幼儿园。民办学校办
学越来越规范，今年招生减少了300多
人，明年还要继续减少，生均指标会有
所提升。”

采访时，记者多次向杨俊提出查
看教学楼消防许可证等相关证件，其
表示相关证件被工作人员锁在了抽屉
里，工作人员外出一时半会回不来。

“到时候，我拍照片发给你。”杨俊说。
记者结束采访返程后，连续几天，多次

询问相关证件照片，截至记者发稿，杨
俊一直没有提供。

清湖中学此前被勒令停止办学，
现在部分硬性指标又无法达标，广丰
区教体局是如何放行的？广丰区教体
局办公室负责人俞顺敏称，这是局党
委会研究决定，局领导一致讨论的结
果。他进一步解释称，现在不允许新
办民办学校，但清湖学校是上饶市教
育部门审批的，在广丰区内变更学校
地址办清湖中学是允许的。

据了解，清湖中学租赁的场所此前
不是按照教学楼设计的，学校教学楼、
宿舍等是否达到抗震等级，消防设施是
否完善，学生安全能否得到保障，在这
些办学要素不尽完善的情况下，广丰区
教体局为何同意清湖中学重新办学？
对此，俞顺敏以局领导都在开会，他不
清楚具体事宜为由，婉拒了记者采访。

广丰区清湖学校因教学质量差、管理不善被教育部门勒令停办

停办不足半年 选新址“复活”
本报记者 余红举

南昌实施“八大行动”
提升城市颜值

9月15日，在江西铜业股份有限公司城门山铜矿排土场，工人给边坡复绿种植的花草浇水。城门山铜
矿针对不同土壤状况，选择性种植地表植被，给开采后裸露的山体“披”上多彩外衣。2012年以来，该矿区
复绿总面积达88.66公顷。 本报记者 徐 铮摄矿山复绿

9月14日，在新余高新区江西绿安食品有限公司月饼生产
车间内，工人忙着生产中秋月饼供应市场。该企业各类月饼产
量每日可达2万袋。 特约通讯员 赵春亮摄

探头、喷水、摆尾、微笑……近日，30
多头长江江豚群聚南昌市东湖区扬子洲
镇境内的赣江水域，摆出各种俏皮动作，
引来全国摄影爱好者围观，江豚数量系
有记录以来之最。

同样在长江九江彭泽段和鄱阳湖
都昌水域，人们也经常发现长江江豚
或追逐巡逻执法船队，或在人工增殖
放流时顽皮跳跃。“上一次发现大量长
江江豚至少是三年前的事情了。”彭泽
县水上综合执法中心副主任姚爱斌介
绍说。

“作为水生态系统健康状况最客观、
最敏感的指标，江豚最有发言权。长江
江豚频频打卡江西多个水域，其中一个
重要原因就是江西的水质越来越好了。”
长期跟踪长江江豚的省野生动植物保护
协会自然教育与志愿者委员会主任余会
功激动地说。

9 月 13 日，记者从省生态环境厅获
取的最新数据显示，2020 年初至今年 6
月底，长江干流江西九江段 10 个断面
均稳定在Ⅱ类水质；截至今年 8 月底，

赣江干流 33 个断面全部达到Ⅱ类水
质。为保护一江碧水，我省下了那些
功夫？

上下联动，全面改善赣江
干流水环境质量

千里赣江，贯穿江西南北，支流繁
多。守好“一江清水”，不仅是自身长远
发展的现实需要，也是我省打赢污染防
治攻坚战的关键一环，更是落实国家战
略必须肩负的政治责任。

早在今年 1月，我省就提出：力争赣
江干流基本达到Ⅱ类水质。

面对这一庄严承诺，省委、省政府主
要领导频频深入赣江干流展开现场调
研督导。省生态环 境 厅 多 次 组 织 开
展 赣 江 流 域 断 面 附 近 污 染 源 排 查 ，
现 场 指 出 问 题 并 提 出 整 改要求。南
昌、九江、赣州、宜春、吉安 5 个设区市
迅速制定关于赣江干流断面水质达标
工作方案。

“按照生态环境部工作部署要求，江

西长江入河排污口排查范围包括长江干
流江西段及赣江干流岸线，向陆地一侧
延伸 2公里，向水面一侧延伸 200米。”省
生态环境厅执法局顾胜说，布下天罗地
网，排查 5个设区市、26个县（市、区）、31
个工业集聚区。排查岸线总长度 1316.5
公里，无人机航测及解译总面积 3080.78
平方公里。截至今年8月底，各设区市排
查发现的 94个问题已完成整改 32个，其
他问题正在有序推进。

生态环境部执法局向我省交办入河
排污口3830个。截至今年7月，除部分未
找到的排污口暂未命名与分类外，已有
3495 个排污口完成分类，2073 个排污口
完成命名编码，这些赣江入河排污口均
可实现溯源监管。

守土尽责，多措并举开展
长江干流保护

在彭泽芙蓉墩镇一处长江堤坝内，
垂柳、竹柳、旱柳迎风摇曳，不远处长江
之水奔腾向前……长江江西段岸线长

152 公里，全在九江境内。为打造长江
“最美岸线”，九江各县因地制宜建设滨
江生态岸线，打造60个景观节点，沿江共
拆除码头74座、泊位87个，治理废弃矿山
面积达1.11万亩。

九江全面打通城区污水治理“肠梗
阻”。早在 2018 年，九江与三峡集团合
作，共同推进水环境综合治理。截至目
前，全市城市污水处理厂全部实现一级A
排放，16 个工业园区的污水处理厂全部
执行一级B及以上排放标准。

九江摸清排污口，找准“病根子”。
2020年，九江聘请生态环境部评估中心、
中国水利水电科学研究所等权威机构，
对 1012 个长江入河排污口进行系统溯
源分析，按照应溯尽溯、测溯结合、溯污
为主的原则，建立并形成了排污口溯源
档案，分析各排污口存在的问题，划分并
制定了排污口类别、监管职责、重点管制
清单。

同时，九江严把关口提高准入“门
槛”，坚决不予审批污染重、资源消耗大
的项目，从源头上遏制污染问题发生。

长江干流江西九江段10个断面和赣江干流33个断面均达Ⅱ类水质

守好“一江清水”
本报记者 陈化先


